
聖保羅男女中學附屬小學校長梁麗
美在簡介會上表示，校方收生不

會考慮學生的宗教背景、身份、家境、
與學校關係等，任何地區的學生均可提
出申請。至於上述的「幼稚園提名助學
計劃」申請條件亦十分寬鬆，申請者只
須符合兩項條件，其一是獲幼稚園校長
的推薦；其次是經濟環境適合，以4人家
庭為例，扣除樓宇按揭和租屋支出，每
年可動用的家庭收入等於或不多於27萬
元，即符合資格申請計劃；另校方設有
其他資助，若每年可動用收入不多於54
萬元，則符合申請學費部分減免。為方

便家長了解自己的家庭經濟環境是否符
合申請資格，校方於學校網頁設立「網
上計算器」。

全年學費全免 3萬付雜費
據了解，該校小一收生申請人數每年

約有2,000人，收生名額約140人，去年
首推「助學計劃」時，有15名學童獲幼
稚園校長提名，最後7人獲資助，每人獲
9萬元資助，當中包括全年6萬元學費獲
全免外，學生每年可取得最高約3萬元的
助學金，以應付保姆車、膳食、校服、
教科書和興趣班開支，資助按實報實銷

形式發放。
該校小一入學申請將於本周五截止，

而面試將於9月下旬至11月初舉行，不設
筆試，面試語言以學生的第一語言為
主。至於面試準則，梁麗美指，校方將
透過小組活動觀察學童表現，約200名學
童將獲得第二輪面試機會。校方會於11
月底通知家長申請結果。

家長報讀8校爭更多選擇
家長盧太表示，不擔心女兒無法入到

心儀學校，笑言「自己比較懶」，故昨日
才遞交入學申請表，「我覺得女兒讀書
開心最重要，就像她愛學圍棋和游泳一
樣，無人迫她學習」。另一名家長吳太
稱，將為兒子報讀8間小學，爭取更多選
擇，其丈夫昨日特地請假陪同妻兒出席
簡介會，了解學校是否合適兒子。

選校最重視校風的屈先生指，所有入
學資料基本上已在互聯網上詳細列明，
親自出席講座，只是想多了解校長和老
師。至於面試準備，屈先生直言，不會

給女兒太大壓力，期望她表現自己即
可。

■右起：舒劍飛、陳俊杰和劉瑞峰在老師徐強指導下開

發「殘疾人手語交流輔助系統」。 中大提供圖片

創系統譯手語 3中大生奪英特爾杯

幼園校長提名 每人獲9萬元獎學金
7貧童獲資助升聖保羅男女附小

香港文匯報訊（記者　高鈺）尤德爵士
紀念基金轄下的2013/14學年海外研究生獎
學金及海外獎學金（包括殘疾學生獎學金）
現正接受申請，截止日期為本月28日。兩
項獎學金每年最高金額分別約為港幣28.3
萬元及26.2萬元，最長為期3年。獲得獎學
金的學生應對香港有強烈的承擔，並願意
在學成後，將所學貢獻社會。

尤德爵士海外研究生獎學金及海外獎學
金的設立目的是鼓勵優秀學生前赴海外著
名院校繼續升學，分別讓學生修讀研究院
及學士學位課程，申請人須自行負責辦理
入讀所選院校的手續，並符合入學條件。
基金將邀請部分申請者親身參加面試，首
輪將於明年1月舉行，合適者將再獲邀參加
明年2月或3月的最後面試；至於殘疾學生
獎學金則只於明年2月或3月設一回合的面
試。申請表及資料文件亦可於學資處網頁

（www.sfaa.gov.hk/tc/public）下載，查詢請
致電2150 6097或2150 6098。
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香港文匯報訊（記者　高鈺）香港學
生再於科技研發展示出不凡才能。3名中
文大學工程學院本科生，早前參加於上
海舉行的「2012英特爾杯大學生電子設
計競賽嵌入式系統專題邀請賽」，憑藉其
開發的「殘疾人手語交流輔助系統」，擊
敗來自11個國家及地區71所大學包括北
大、清華、復旦、新加坡國立大學等名
校的159支隊伍，勇奪全場最高殊榮「英
特爾杯」(Intel Cup)。今次是中大繼2006
年後再次奪得該獎項，更為歷來首間兩

度贏得該獎的院校。

活用kinect助聽障者溝通
中大計算機科學與工程學系3名學生陳

俊杰、劉瑞峰及舒劍飛在學系副教授徐
強指導下，利用微軟的Kinect體感技術
感應器記錄手語手勢的三維坐標，建立
一套以中文為主的手語數據庫，配以機
器學習的原理和優化算法，再經過多次
嚴謹的測試，最終成功研發出嶄新的中
文手語翻譯系統，為聽障人士締造一個

無障礙的溝通環境。該系統並可將手語
翻譯成文字和語音，準確度高達九成或
以上，協助使用者提升及掌握手語溝通
技巧。系統內亦設有學習簡易手語的遊
戲，增加學習趣味性之餘，亦有助推廣
區內手語普及運動。

陳俊杰介紹指，目前香港的手語翻譯
服務及訓練課程仍未夠廣泛，希望透過
是次高科技設計加強對聾啞人士的支
援，特別是協助聽障兒童與健聽人士自
然交流，打破聾健之間的隔膜。他又

指，在研發的兩個月間，團隊不斷鑽研
有關智能手語交流的研究，又主動請教
導師及曾參與歷屆英特爾杯比賽的學
長，汲取寶貴意見，務求應用所學。

徐強表示對學生們的出色表現感到十
分驕傲，認為是次獲獎展現中大學生的
創新潛力及團隊精神。英特爾智能系統
事業部中國區總經理陳偉亦指，中大生
所研究的系統具創新性整合能力，令人
印象深刻，對3位得獎者能將知識和技能
貢獻社會感到鼓舞。

■盧太不擔心女兒無法入到心儀學校。

香港文匯報記者馮晉研 攝

香港文匯報訊（記者　馮晉研）直資名校聖保羅男女中學附屬小學

昨日舉行小一入學簡介會，約2,200名家長和學童出席。該校特設「幼

稚園提名助學計劃」資助經濟有困難的學童，首批獲資助的學生有7

人，每人於本學年獲9萬元獎助學金。校方透露，有關計劃的名額約佔

小一學額的5%，但若有需要的學生超過上述數額，校方會酌情處理，

以確保學生不會因為缺錢而無法入學。
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仁人家園酒會籌款
香港文匯報訊 中華仁人家園與觀瀾湖攜手合辦「童聲．樂

建．知音夜」慈善籌款雞尾酒會，得到過百名善長到場支持，氣
氛熱鬧。當晚酒會籌得善款將全數撥捐中華仁人家園建屋計劃。

與觀瀾湖高球會合辦
當晚出席的嘉賓有演藝名人王敏德，仁人家園建屋大使白健

恩、李思雅、胡敏珊，中華仁人家園行政總裁嚴啟泉，觀瀾湖
高爾夫球會副主席朱鼎耀及郭兆明博士等。觀瀾湖更邀得屢獲
殊榮的葉氏兒童合唱團為酒會作歌唱及踢踏舞慈善演出，席間
設有慈善抽獎及高爾夫推桿供來賓參加，來賓紛紛一試身手。

一直與仁人家園關係密切的王敏德趁酒會宣布，由其親自創辦
的品牌MW Michael Wong 正式成為仁人家園慈善夥伴，並即將
合辦「仁人空中展希望」慈善飛行計劃。整個計劃會由王敏德作
為機師駕駛直升機，善長只需捐出5萬元，他就會接載善長及其
親友共12位乘客翱翔天際，更會獲得由他親自設計的飛行證書以
及徽章，但要至少3個月前預約。

嚴啟泉展望今年度的新計劃說，隨 大澳復修計劃完滿結
束，今年度仁人家園會展開為期兩年的「綠色樂居無障礙」計
劃，為傷健家庭建立無障礙之家；而「世界家園」校園活學美
化計劃會跟小學合作，教育下一代關注貧窮住屋問題，並讓學
生和義工一起進行美化和綠化校園工作；還有仁人空中展希望
飛行計劃。

黃大仙廟會派免費門票
香港文匯報訊 為慶祝香港特別行政區成立15周年，嗇色園將

於9月22日及23日舉行一連兩天的大型廟會活動，與眾同樂，免
費門票將於9月10日上午8時起，於黃大仙祠公開派發，先到先
得，派完即止。是次「廟會」將秉承以往之廟會特色，以宣揚
中國傳統文化為主題，設置攤位遊戲、舞台表演及神功戲等項
目，內容豐富，極富中國傳統色彩。此外，亦會舉行仙師出巡及
大型巡遊，及為黃大仙區議會及四大分區居民舉行莊嚴而隆重的
祈福儀式。是次活動獲得黃大仙民政事務處及黃大仙區議會協
辦，黃大仙區文娛協會及黃大仙區康樂體育會等社區團體鼎力支
持。

工商界7團體交棒 移交46萬餘款傳承
客屬國慶活動交總會主辦

香港文匯報訊（記者 陳巧顏）香港客屬工商界慶祝國慶常設委員會（常設委員會）

昨日假香港中華總商會舉行會議，會上通過把香港客屬工商界慶祝國慶的歷年結餘款

項46萬元捐贈予香港廣東客屬社團聯合總會（客屬總會），從今年起客屬工商界國慶活

動將由客屬總會統一舉辦，傳承香港客屬工商界愛國愛港傳統。

常設委員會召集了歷年國慶活動的7個主辦團
體，包括：嘉應商會、惠州社團聯合總

會、河源社團總會、梅州聯會、新界總商會、崇
正總會、世界客屬總商會的首長和代表開會，通
過把結餘款項捐贈予客屬總會。

梁亮勝楊釗曾智明出席
中聯辦協調部副部長郭亨斌和處長張強與會。

常設委員會秘書長曾智明主持會議和捐款交接儀
式。總監劉宇新代表常設委員會把46萬元支票移
交予客屬總會主席梁亮勝。香港惠州社團聯合總
會主席楊釗代表常設委員會向近30年來為成功籌
辦國慶活動，任勞任怨，歷任主席、副主席、秘
書長的劉宇新致送感謝狀。

劉宇新任勞任怨獲感謝狀
劉宇新回顧客屬工商界國慶活動的歷史。他

說，愛國是香港客屬工商界的光榮傳統。自新中
國成立以來，香港客屬工商界人士在不同時期都

以不同形式舉辦國慶活動。他自己上世紀60年代
初來到香港，親身見證了客屬工商界國慶活動規
模的發展壯大。香港回歸祖國已15周年，客屬總
會於去年中成立，這是香港近200萬客家人的大喜
事，是時代的使命，為了把包括工商界在內的客
屬各界賀國慶活動辦得更具規模、廣泛凝聚客屬
各界力量，常設委員會決定把慶祝國慶歷年結餘
款項捐贈予客屬總會。相信由梁亮勝為主席、楊
釗為執行主席的客屬總會統一承辦國慶活動，必
將繼往開來，再創新猷。

郭亨斌望凝聚團結鄉親
郭亨斌讚客屬總會成立時間不長，便已成為廣

泛團結凝聚客屬鄉親的平台，舉辦了多項活動，
做出積極貢獻。由客屬總會統一承辦慶國慶活
動，將進一步凝聚客屬資源，團結客屬鄉親。

梁亮勝承諾定不辜負客屬團體及鄉親的厚愛、
信任和支持，在大家共同努力下，他有信心把國
慶活動繼續辦得有聲有色，進一步發揚客屬鄉親

愛國愛港愛鄉的優良傳統。
楊釗認為，由客屬總會統一承辦慶國慶活動，

旨在整合人力、財力和組織等各方面資源優勢，
也將辦得更好；其次是增加了活動透明度。他表
示，客屬總會和客屬鄉賢將秉承從心而發、堅定
地愛國愛港愛鄉的優良傳統，通過國慶活動體驗
和認識國情港情，他還希望年輕人多了解國家歷
史，學習承擔社會責任，回饋社會。會後，與會
者共進午餐，暢談甚歡。

■客屬工商界慶祝國慶常設委員會把結餘款項46萬元捐贈予香港廣東客屬社團聯合總會。 香港文匯報記者陳巧顏 攝

■楊釗（右）頒發感謝狀予劉宇新。 陳巧顏 攝

■中華仁人家園與觀瀾湖合辦慈善籌款雞尾酒會。


